

Lesern bey ihren Schlittensfahrten als das sicherste empfehlen.

Der umgekehrte Fall tritt ein, wenn die Bewegung plötzlich gehemmt wird. Führt ein Kahn schnell gegen das Ufer, so bekommen alle Personen, die darin sind, einen Schub vorwärts. Die Füße eines im Kahn stehenden Menschen werden wegen starker Friction plötzlich mit dem Kahn zur Ruhe gebracht; der obere Theil des Körpers aber setzt die Bewegung noch fort, der Schwerpunct wird vorwärts über die Grundfläche verrückt, und der Mensch würde fallen, wenn er nicht zur rechten Zeit einen Schritt vorwärts thäte, um sich von neuem zu unterstützen.

Eben das erfolgt, wenn ein Wagen oder Schlitten gegen einen Stein anfährt, wenn ein Pferd im gestreckten Trab oder Galop plötzlich parirt, und in andern ähnlichen Fällen.

---

53.

Noch einige Kleinigkeiten von der Art.

---

Die Mägde pflegen, wenn der Besem nicht fest am Stiel sitzt, denselben umzukehren und das obere Ende des Stiels einige male stark gegen den Boden zu stoßen. Warum thun sie das? — Antwort: Durch den Stoß auf den Boden